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2017 年 8 月，朱月华根据

管辖的出租房屋、企事业单
位、实有人口数量等情况，将
社区划分成 30个网格，组建了
由 30 名社区网格辅警组成的
社区辅警队伍。通过加强对
单元网格的治安管控，各网格
间形成了一种相互监督又相
互分离的管理模式，社区民
警、网格辅警入户走访，更加
密切关注社区治安动态。

“社区民警需要有一颗永
远将居民安危放在心中的责
任心，对党忠诚，服务人民，这
是我作为党员的初心，也是入
警的誓言”，朱月华告诉记者。

企业的贴心人

2015 年 6 月，金坛地区突
降暴雨，朱月华每天都要去危
险品企业检查灾情。6月 28日
上午，当他巡查到良常路以北
一厂区时，发现洪水淹没严
重，水深及腰。辖区某制药有

限公司地势较低，北侧紧靠丹
金溧漕河，作为危险品使用量
最大的一家企业，万一发生泄
露，后果不堪设想。

为了排除隐患，朱月华立
即要求该企业对北侧河坝进
行加固，逐个检查可能存在的
渗水点，并及时上报险情，对
厂区内存放的 2.5 吨氰化钠进
行安置。当天晚上，朱月华冒
着倾盆大雨，与厂区工人通力
协作，用了整整 2个半小时，紧
急转移了 185桶、重达 2.5吨的
氰化钠。长达 48 个小时的时
间内，朱月华一直在企业里
面，直到险情排除，水位下降，
他才长舒一口气。

“人民公安为人民，在今
后的工作中，我将充分发挥党
员先锋模范带头作用，切实提
高自身的执法水平和服务能
力，把公安工作做到老百姓的
心坎上，为党旗增辉添色”，朱
月华说道。

孙婷 文/摄

为提升我区职业农民
科技水平，强化职业农民
培育质量，推动我区渔业
转方式、调结构、促增长，
日前，区农业农村局组织
区镇渔技员、河蟹养殖大
户等30余人，历时4天，先
后观摩学习了溧阳青虾养
殖模式、宣城水阳河蟹苗
种生产基地、巢湖现代休
闲家庭农场、合肥稻渔综
合种养示范基地。
周文全 陈玉婷 文/摄

本报讯 近日，我区各学校
在省、市各类科技竞赛中频传佳
绩，在第十九届江苏省青少年机
器人竞赛中，华罗庚实验学校陈
启杭获得超级轨迹赛一等奖，李
聿铭、杜梓豪获综合技能二等
奖；在 2019 年常州市中小学机
器人大赛和小小程序员设计比
赛中，华罗庚实验学校获一等奖
6个、二等奖 7个，段玉裁中学也

获得一等奖 1个、二等奖 2个；在
常州市第五届中小学生创客大
赛中，段玉裁中学获得二等奖 1
个、三等奖 1 个，这些荣誉为全
区 的 青 少 年 科 学 教 育 增 光 添
彩。

近年来，区科协积极引导全
区各学校立足科学特色课程，广
泛开展青少年科技培训，机器
人、航模、创客等科技社团如雨

后春笋般出现，STEM 教学体系
逐步趋向成熟。下阶段，区科协
将持续实施青少年科学素质提
升工程，积极搭建青少年科技交
流平台，通过有活动、有培训、有
竞赛、有成效的“四个有”，让学
生在交流研讨中探索科学奥秘，
在实践操作中提高动手能力，在
比拼合作中提升科学素养。

左玲 丁立成

我区各学校在省市各类科技竞赛中脱颖而出

本报讯 为满足群众对
母婴设施的需求，完善全面两
孩配套政策措施，今年，我区
将加快推进公共场所母婴设
施建设，切实保障母婴权益。

近年来，随着二孩政策
全面放开，二孩妈妈也逐渐
增多。出门在外，哺乳期要
给孩子喂奶或者换尿布成了
妈妈们外出的“小烦恼”，加
强母婴设施建设已成为广大
群众的急切呼声。今年，我区
加快母婴设施建设，将进一步
完善公共服务配套功能，引领

城乡公共设施建设不断深化、
不断加强。

据了解，我区高度重视推
进母婴设施建设工作，预计到
2020年底，我区将在所有配置
母婴设施的公共场所和用人单
位，基本建成标准化母婴设施。
对于未来规划建设的大型公
建，母婴设施建设可纳入住建
部门出具的建设条件，对于公
园、游园、广场、旅游度假地等，
可在制定建设标准的前提下，
结合配套用房增加母婴室用
房。 余月霞 吴金定

我区加快推进公共场所母婴设施建设

本报讯 早前，交通运输部
研究起草《深化收费公路制度改
革取消高速公路省界收费站实施
方案》，方案规定，到今年年底，各
省（区、市）汽车ETC安装率达到
80%以上，通行高速公路的车辆
ETC使用率达到 90%以上，高速
公路基本实现不停车快捷收费。

ETC 电子不停车收费系统
不但方便快捷，还能缓解拥堵，节
能减排。为方便市民办理ETC，
中国工商银行金坛支行推出“一
站式”办理服务，在辖区内8家网
点建立了委托、签约、安装、启用
的“一站式”ETC服务代理点。

我区车辆个人用户只需持工
行信用卡或借记卡、个人身份证、
车辆行驶证，就可直接前往工行网
点免费办理；在工行开户的单位用
户，携带营业执照、经办人身份证、
车辆行驶证原件，就可在当地工行
开户网点办理相关委托事宜。

同时，工行金坛支行传出利
好消息，该行正在开展“ETC 选
工行，八大优惠等您拿”活动，即
日 起 ，工 行 信 用 卡 客 户 新 办
ETC，可以享受电子标签设备
OBU 免费送、通行费首笔免单

（每月封顶 30元）、加油 10%返现
（每月封顶 30元）、1分享好礼等

优惠，同时安装 ETC 还可以享
受可观的通行费折扣，让工行持
卡人得到实实在在的优惠。

陈先生家住金坛，在南京上
班，每周都要金坛南京两地跑，
高峰期时上下高速总要排队。
听到工行新推出 ETC“一站式”
服务后，陈先生带着自己的工行
卡和相关证件来到网点，只用了
短短十分钟就办理成功。陈先
生表示：“办理过 ETC 后，我成
了高速公路上的 VIP，过收费站
时再也没有了频繁的停车、排
队、缴费，这样的高速之旅还真
的是种享受。”陈玉婷 贺伟

中国工商银行为ETC用户提供“一站式”服务

狄志强调研纪检监察工作时强调——

推动金坛全面从严治党不断迈向纵深
（上接第一版）

要在履行监督责任上创新
提升。要坚持严管和厚爱结合、
激励和约束并重，深耕细作监督
首责，推动全区政治生态持续优
化。一方面，要强化不敢腐的震
慑，对违法乱纪、影响发展大局
的坚决查处、绝不姑息。另一方
面，要旗帜鲜明为那些敢于担
当、踏实做事、不谋私利的干部
撑腰鼓劲，调动和保护党员干部
干事创业的积极性。

要在管好用好资源上创新
提升。要切实发挥全面从严治
党教育馆作用，在组织党员干
部和公职人员参观学习，开展
党性党风党纪教育、深化党纪
法规宣传的同时，运用网上展
馆等信息化手段，加大对外开
放力度，在全社会形成遵纪守
法、崇廉尚洁的良好风尚，为
金坛推进全面从严治党营造浓
厚氛围。

要在打造铁军队伍上创新

提升。要带头做立场坚定、意志
坚强、行动坚决的表率，建设让
党放心、人民满意的模范机关。
要持续开展“打铁必须自身硬”
专项行动，以“能力建设提升年”
为契机，大力推进专业化、标准
化、规范化建设，不断提升履职
能力和水平。要健全内控机制、
强化自我约束，树立忠诚干净担
当的良好形象。

区领导刘国新、纪海平陪同
调研。 臧风华 坛纪宣

朱月华：一心为民铸警魂
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本报讯 为加大水环境治
理力度，解决当前水环境保护中
存在的突出问题，从 4 月份开
始，区住建局联合相关部门，对
城区工业企业排水行为进行专
项整治，从而全面提高企业自律
和守法意识，确保污水达标排
放。

此次专项整治范围包括开
发区、金科园、华科园所有工业
企业。内容涵盖未办理排水许
可、排水设施不到位、污水预处

理不合格超标排放、私设暗管偷
排超排等问题。区排水管理部
门采用网格模式，分板块、分管
线进行排查整治。

永臻科技（常州）有限公司
位于开发区，公司每日平均排放
污水量为 486 立方米。在企业
投产时，便投资了 639 万元引进
了一套针对立式阳极氧化生产
线的废酸水、废碱水中和处理排
污设备，日处理能力可达 5000
立方米。公司技术总监栾玮介

绍：“我们有一套在线污水监测
设备 24 小时运行，每天污水处
理车间的工人在排水之前也做
PH检测，同时，公司生产工艺工
程师和安全环保工程师每天也
在公司排水出口进行监测。”

除永臻科技外，我区拉网式
排查新入驻的工业企业污水接
管情况，建立了一企一档，发现
企业有偷排行为的，及时交与相
关部门监管、处置。截至 6月中
旬，区住建局已经完成了 400 多

家企业的排查工作，其中
已接管企业 252 家，其余
企业正在整改或办理排水

许可过程中。
今年，我区还重点开展城市

雨污分流、城乡防汛排涝、城镇
污水处理等建设工程，将 22 平
方公里建成区划分为 26 个网
格，逐步实施雨污分流改造、城
区河流排污口整治以及黑臭水
体治理。目前，城区纳入
管理的雨水管道长 206 公
里，污水管道长 173 公里，
雨污合流管道长 46 公里，
排涝闸门 16 座。目前，我

区 238个规划发展村已建成 223
个生活污水处理设施，剩余的 15
个将在今年全部完成。

我区计划到 2020 年底，达
到城区工业企业排水设施进一
步完善，全面推行城镇污水排入
管网许可制度，进一步规范各排
水户的排水行为，实现工业企业
污水达标排放的总体目标。

余月霞 姚耘俊

我区严控企业排水行为 确保污水达标排放

本报讯 6月 27日上午，我
区开展主题为“共创省级食品
安全城市 共享幸福健康美丽
金坛——尚德守法 食品安全
让生活更美好”的食品安全宣
传周活动，副区长周新生参加
活动。

活动现场，区食安办、区市
场监管局、区卫健局、区农业农
村局、区餐饮协会等单位组织
工作人员向群众宣传食品安全
法律法规、基本知识和小常识。
区食安办工作人员宣读了《金
坛区创建省级食品安全示范
区》倡议书，区餐饮商会也向全
区 各 餐 饮 服 务 单 位 发 布 了

《2019 年常州市金坛区餐饮服
务食品安全倡议书》。

今年是全国实施食品安
全战略深化之年，也是我区创
建省级食品安全示范区的关
键之年。区领导要求下大决
心、大力气解决好食品安全领
域存在的风险隐患和突出问
题，牢牢守住食品安全底线；
引导和发动全社会共同监督、
共同参与、共同治理，认真履
行食品安全职责；深入推进安
心食品民生实事，正确把握食
品安全方向，让全区老百姓和
来坛游客吃得放心、吃得开
心。 左玲

我区开展食品安全宣传周活动


